

Las pasadas Navidades, que a Dios gracias celebramos muy bellamente, nos habrían resultado un poco más alegres a no ser por los precios excesivos a que se nos facturaron la mayoría de los artículos, en detrimento de la moralidad que nos debemos a nosotros mismos.

Comparen, por favor, los precios que semanalmente regulan el mercado de Gerona y verán que en ciertos casos, los 35 kilómetros de distancia duplican alegramente el valor de la mercancía.

Al otorgárenos la libertad de comercio y precios, nunca creímos que tan poco la mereciéramos. ¿De qué le sirve al productor el aguinaldo, si a tenor de la misma generosidad con la que el premio se le concede, otros, sin piedad, al poco rato, se lo quitan?

En verano, echamos mano de los turistas para justificar el escándalo de nuestros precios. Pero da la casualidad que en las pasadas Navidades no vimos a ninguno.

Ya está bien que el cartero y el basurero, nuestros serviciales amigos, sigan remitiéndonos, puntuales, sus décimas. Una Navidad sin ellas, sería tanto como si a las Pascuas, al darles personificación real, les cercenáramos un brazo. Pero ello no justifica que a las Pascuas pasadas, y siguiendo con nuestro símil humano, haya habido quien intentara añadirles la tercera oreja.

De lo contrario, vamos en las próximas a extendernos la nuestra, en la que se diga poco más o menos:

«El receptor de felicitaciones felicita a V., señor tarjetero, las Pascuas de Navidad, con la esperanza de que esta nuestra felicitación se servirá V. honrarla, atribuyéndole cuando menos el mismo valor, que en cantidad, de nosotros espera.»

Si de hombre a hombre, dicen que va cero, de deseo a deseo, señores, va lo mismo.

Mañana, a las primeras horas de la noche, llegarán a esta ciudad SS. MM. de Oriente.

Entre la larga lista de las cosas que echamos muy de menos, ¿podríamos verbigracia pedirles un poco más de ingenio con el que nuestros jóvenes pudieran sustituir los polvos blancos el día de los Santos Inocentes?

BIENVENIDOS SEAIS

¡Que encanto no encierra esta festividad de la Adoración de los Reyes Magos, que tanto a los chicos como a los mayores nos seduce por igual! Quien en estos días no recuerda con nostalgia aquellos años infantiles, con nuestras emborrondas cartas a los Magos, pidiéndoles sus dones bajo promesa de un buen comportamiento! ¿Quién no había gozado de unos momentos felices al confundirse con los pequeños acudiendo a su llegada? ¡Cuánta alegría no existe al final de toda una noche de sueños y ensueños, al contemplar todo lo que dejaron a su paso aquellos poderosos señores de la víspera, de quienes recibimos miradas y ademanes de paternal cariño!

Para nuestros pequeños hijos, son los guías que a la par que van dejándoles sus rega-

los, les enseñan el camino que, al igual que ellos, les conducirá ante el Niño todo candor y bondad. Para los mayores, son los precursores de una fe que se engrandecerá cuando, al final de la marcha por ellos señalada, nos llevará ante aquella Sagrada Familia de Nazaret.

Pueda que por el camino se interpongan, como en aquel tiempo, otros astutos con la intención de borrar para siempre la ruta trazada desde lo alto. Pero si así fuera, los Reyes Magos volverían a seguir su camino y con ellos el pueblo cristiano volvería a celebrar la fiesta de la Epifanía; fiesta simpática, porque está sostenida por la Inocencia, ante la cual vaciarán sus tesoros los Reyes Magos, al igual como un día lo vaciaran ante el Niño-Dios allá en aquella modesta casita, llevados de toda la grandeza de su fe.

LORENS

Deben ser declarados a la Hacienda los aumentos de renta de las Fincas Urbanas

Según el Edicto publicado por la Alcaldía de esta ciudad y en virtud de lo dispuesto por la Administración de Propiedades y Contribución Territorial, se recuerda a los propietarios de fincas urbanas la obligación de declarar los aumentos de renta, siempre que los mismos representen una alternación superior al 5 por ciento.

Las fincas de nueva construcción y también aquellas en las que se efectúen obras de adición o ampliación deben ser igualmente declaradas en el plazo de 30 días naturales.

Finalmente se concede un plazo, que terminará el próximo día 31, para que los propietarios de fincas que aun tributen a nombre de sus antiguos poseedores, presenten las correspondientes transmisiones de dominio.

Incendio. — En la fábrica de aglomerados de corcho «La Suberina, S. A.», se declaró un incendio que fué sofocado al cuarto de hora de iniciarse, por los operarios de la casa, por medio de los aparatos de extinción que tienen instalados a este fin.

Se quemó un importante bloque de aglomerados, ocasionándose desperfectos en la pared del almacén y tejado.

relieve de la SEMANA

NOSTALGIA

Por L. D'ANDRAITX

Un halo de misterio y suavidades se disipa al cobrar pasado la Navidad. Quedan aun los «belenes» y los abetos con sus vestiduras verde y plata como un reguero de luz que se extiende hasta la Epifanía; pero la hora de los milagros ha pasado ya, perdida, irremisiblemente perdida, para los que no supieron aprovecharla.

El mensaje celestial cantado por los ángeles, verbo de Dios, y por lo tanto obra, es una realidad indiscutible en las Navidades. «... y en la tierra paz, buena voluntad para con los hombres» (San Lucas, 2-14).

¡Paz! Los lobos no muerden en la Noche Santa, callan los fusiles y las pendencias abortan.

¡Buena voluntad! Los rencores se duermen y crecen las ansias de comprensión y caridad.

Dios no puso plazo a su promesa, pero debieron ser las veinticuatro horas del día del Augusto Nacimiento. Promesa dada como semilla fecunda, pronta a fructificar al amparo de un terreno fértil Mas la semilla no todos la supimos guardar en el corazón, y quedó

miscelánea de ACTUALIDAD

Frio. — El desaparecido 1950 tal vez para dejarnos un recuerdo de su paso, nos obsequió con un intenso frio en los momentos de su despedida.

Movimiento del puerto. — Durante al transcurso de los últimos quince días, han anclado en este puerto los siguientes buques: «Barcelona», procedente de Algeciras y con destino a Palamós; «Soledad Vera», procedencia y destino Barcelona; Kenneth procede de Marsella y destinado a Barcelona; «Olancho», procedencia Barcelona y destino Palamós; «Hector», procedente de Barcelona y con destino a Tarragona; «Cabo Tres Forcas», procede de Tarragona y va destinado a Barcelona.

El «Cabo Tres Forcas», de la Compañía Ibarra, fué uno de los buques hundidos en este puerto durante nuestra guerra de liberación; y puesto a flote en el año 1941 por la Comisión de la Armada encargada de la salvación de buques.

Fallecimiento. — Hace pocos días falleció después de larga y penosa enfermedad, el conocido industrial Sr. Bartolomé Roca Ferrer. Descanse en paz. Reciban sus familiares nuestro más sentido pésame.

Farmacias de turno. — El sábado día 6 del corriente, festividad de Reyes, prestará sus servicios la farmacia Riera; y el domingo día 7, la farmacia Rodas.

Los «Pastorets». — En el Colegio San José de los Hermanos de la Doctrina Cristiana, continúan representándose con gran éxito los tradicionales «Pastorets» a cargo del elenco artístico de dicho Colegio.

Belenes. — Ha resultado prodigio en Belenes este año. Cabe señalar como notables el presentado por el Instituto de Estudios Guixolenses, instalado en un local de la Rambla Vidal; el que se exhibe en los escaparates de la Casa Puig de la calle Mn. Jacinto Verdager; el del Presbiterio de la Iglesia Parroquial; y los que exhiben los jóvenes Jorge Rubió y José Granolleras en sus respectivos domicilios de la calle Merced 4 y 6.

Nuestra más cordial enhorabuena a todos los que saben deleitarnos con estas simpáticas manifestaciones navideñas.

Misa del Gallo. — La tradicional Misa del Gallo se ha celebrado este año en diversas Iglesias de esta localidad, viéndose muy concurridas de fieles.

Bailes de fin de año. — Con gran animación se han celebrado los bailes de fin de año. El del Casino la Constanca tuvo lugar en el Salón Novedades a cargo de La Principal de La Bisbal, cuya Orquesta dió antes un escogido concierto en el Salón-café de la referida Sociedad. El del Oriente se celebró en su Salón-Café a cargo de la orquesta Victors.

Suplicada. — Al objeto de desvirtuar interpretaciones erróneas que han surgido a raíz del sorteo de la cesta de la Sociedad Coral «Nueva Gesoria», cabe poner de manifiesto que, al existir todavía en la víspera del sorteo, unos números a vender, se adoptó el acuerdo de que, caso de salir uno de ellos premiado, se distribuiría el contenido de la cesta, por partes iguales, al Asilo y Hospital de esta ciudad. Como así sucedió, en consecuencia, así se obró.

RECORDATORIO

Administración de Rentas Públicas. — Dentro el presente mes de Enero, deberán presentarse las Declaraciones Juradas de Utilidades Tarifa 1.ª, las de Usos y Consumos y Consumos de Lujo, todas ellas referidas al cuarto trimestre de 1950.

Impuesto de Restricción de Gasolina. — En el B. O. de la Provincia del 28 de Diciembre ppdo. aparece un AVISO por el que se pone en conocimiento de todos los usuarios de coches turismos y motocicletas que queda suprimida la comprobación de las cartillas de gasolina; que las actuales cartillas serán válidas para retirar el cupo de gasolina del mes de Enero y que las nuevas cartillas para el año 1951 se entregarán por las oficinas de Recaudación al propio tiempo que la Patente Nacional.

En el caso de que al retirar la Patente del primer semestre de 1951 no se hubieran recibido los impresos para las nuevas cartillas, estas serán entregadas a los usuarios de coches y motos por la CAMPSA, previa recogida de las cartillas antiguas.

Datos facilitados por la Gestoría ATLANTIDA

olvidada en un mal forrado bolsillo. Y así la «Paz» que pudo ser nuestra no pasó de tregua y la «buena voluntad», de un respiro.

De nuevo los lobos afilan sus colmillos al frio de las noches, sus pisadas traicioneras recorren otra vez el monte, retumban los cañones y llueve en apreturas plomo y fuego. La sangre roja y caliente mancha campos y caminos, los odios se desatan, lágrimas estériles surcan la carne de las mejillas, en falsas impotencias, y en los ojos vacíos de los muertos leemos «¡venganza!» cuando solo piedad imploran. ¡Piedad y cordura!

Corto milagro el de las Navidades, corto, profundo y completo.

¿Quién supo darle vida recogiendo?

Y luego, el día de San Silvestre... ¡Locura, algazara, estridencia sin sentido y una humanidad cobarde muerde el olvido en rebosantes copas y reclama del Año Nuevo la promesa que ella misma dejó atrás en la dulce austeridad de un pesebre.

La paz, la paz operante no es un regalo, es un esfuerzo.

La buena voluntad es una disciplina.